

Choses d'aujourd'hui.

Le Vin 12 mai 1912.

A cette question : Êtes-vous catholique ?, l'homme "moderne" répond : « Oui, je crois en Dieu et je le respecte, parce que si je jure, si je blasphème ce n'est pas par malice... l'habitude'... - Je vis honnêtement, je n'ai jamais pris d'argent dans la poche de mon voisin - Je ne vais pas à la messe, je ne fais pas mes prières, mais c'est quère l'habitude maintenant, et puis, vous savez, je n'empêche pas la femme et je suis de ceux qui veulent la première communion pour les gosses... et quand il faudra partir, allez, je ne m'en irai pas comme un chien... »

Voilà le catholique "moderne", il n'est pas rare aujourd'hui. Il se fait de la religion une conception commode et pas du tout compliquée ! Reste à savoir si cette religion-là plaît au bon Dieu, car enfin il serait peut-être bon de lui demander son avis.

Or Dieu, là-dessus, ne nous a pas donné seulement quelques avis, mais des ordres et des ordres formels qu'il n'est permis à personne de modifier. Il n'a pas dit : Vous pouvez me servir chacun à votre manière et inventer chacun pour votre compte telle religion, telles pratiques de religion qu'il vous plaira. Ah ! non certes, car ce serait par-tout l'anarchie religieuse, comme il y a l'anarchie politique qui produit tant de mal. Dieu a fondé une religion unique, obligatoire pour tous, et il a envoyé sur la terre son Fils

unique pour nous l'enseigner, pour nous l'imposer.
"Voici ce que vous croirez, a-t-il dit; si vous ne
croyez pas, vous serez condamnés. - Voici mes Com-
mandements, si vous ne les observez pas, vous irez au
feu éternel. - Voici comment vous prierez, comment
vous serez baptisés, comment vous communiez, com-
ment vous vous marierez, comment vous vous con-
duirez dans l'union conjugale, comment vous éle-
verez vos enfants, comment vous vous ferez enterrer
etc. et si vous refusez de faire tout cela et de la ma-
nière que je le veux, moi votre Créateur et votre Maî-
tre, vous n'aurez pas la vie en vous, et vous n'entrerez
jamais dans mon royaume; votre place sera avec
Satan, le premier des révoltés. - Voici vos chefs, vos
pasteurs, vous leur obéirez comme à moi-même,
vous les respecterez, vous les aiderez de toutes manières,
sinon vous serez traités comme des païens".
Quant au simulacre de religion que vous inven-
tez à l'usage de vos aises, il peut, certes, amuser
et tromper votre conscience, mais il ne vous sauve-
ra pas, il servira, au contraire, à vous rendre plus
coupables à mes yeux".

Voilà un résumé des devoirs religieux que cha-
cun doit accomplir, sous peine de damnation éter-
nelle. On aura beau faire et beau dire, on aura
beau crier, tempêter, rire, se moquer, les hommes
n'en changeront pas un iota. Ce que Jésus-Christ
a fait personne ne peut le changer, et ce que son
Église impose personne ne peut s'en dispenser.

C'est à prendre ou à laisser, il faut choisir entre
ces deux alternatives: Servir Jésus-Christ et aller au
ciel, ou servir Satan et aller en enfer - Car, c'est
écrit: Nul ne peut servir deux maîtres.